\*INDEPENDIENTE

9



11/11/2025 OPINIÓN



## Días Presidenciales

Por Armando Reyes Vigueras

a presentación del Plan de Paz para Michoacán de parte del equipo de gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum nos ofreció la imagen de una administración que no ha comprendido el tamaño del desafío.

Que el evento fuera en la comodidad de Palacio Nacional, en lugar de ir a Uruapan o Morelia, nos muestra que también pesó en la planeación de este acto el miedo a enfrentar la protesta de la población por los eventos sucedidos.

Además, la presencia del gobernador de la entidad, Alfredo Ramírez Bedolla, también fue parte de la estrategia para presentar el plan, pues el mandatario estatal aprovechó para presentarse como alguien víctima también de los actos de violencia, como cuando recordó el asesinato de su padre.

El Plan también repitió en sus discursos los lugares comunes que han sido parte de la narrativa en las conferencias mañaneras. Se volvió a culpar al pasado, a hablar de que se atienden a las causas con el anuncio de que aumentarán los programas sociales, de nueva cuenta se dijo que habrá más presencia de fuerzas de seguridad, que se visitarán las casas de los habitantes, entre otras medidas que se dieron a conocer.

Pero este plan es sólo una parte de las acciones que el gobierno debe emprender en el ámbito de la seguridad pública, algo que debe revisar en el marco de las crecientes protestas que se están dando en las calles y en las redes sociales Si bien se anunció que se dará un informe mensual en la conferencia mañanera, el problema es que los resultados no se le dan al actual gobierno federal, como se ejemplifica con Sinaloa y el enfrentamiento que atemoriza a sus habitantes por el enfrentamiento entre las facciones del Cártel de Sinaloa.

Y con el crecimiento del CJNG y las presiones de Estados Unidos con un Trump que busca también ofrecer resultados en sus promesas de campaña atacando a los cárteles del narcotráfico, estamos ante un escenario complicado para la administración de la presidenta Sheinbaum y con un impacto electoral que podría dificultar su permanencia en la Presidencia en 2030.

## **APUNTES ELECTORALES**

Luego de la defensa que hizo de la iniciativa para empatar la revocación de mandato con las elecciones federales de 2027 que hizo Ricardo Monreal, coordinador de los diputados de Morena, Alfonso Ramírez Cuéllar aseguró que al realizar consulta de revocación de mandato de CSP en 2027 se podrán ahorrar 5 mmdp.

A pesar de haber perdido su registro como partido político nacional, el PRD mantiene presencia en 13 entidades del país con registro local. Ahora este partido vuelve a ser noticia al enteramos que ocho de dichos comités estatales del sol azteca formaron un bloque que coincide en algo: no harán alianzas con el PRI ni con el PAN, pero sí con Morena.

La Consejera del INE, Claudia Zavala, en entrevista con Reforma advirtió que se busque asimilar un derecho, como es la revocación de mandato, con una elección, algo que no es recomendable.

Mis redes: https://linktr.ee/areyesvigueras



Foto: Gobierno de México